

El Radical

DIRECTOR Y REDACTOR
DR. MEDARDO A. CEVALLOS.

ADMINISTRADORA,
SRTA. OBDULIA CEVALLOS

AÑO 8º || { ECUADOR } PORTOVIEJO MARZO 3 de 1.922 || NUM. 1.612

En la Junta de Obras Públicas

Sesión del día 25 de
febrero

La preside el doctor Santos con la concurrencia del Vicepresidente doctor Dueñas y la de los delegados doctores Rivas, Carvallo y Cevallos y señores Verdugón, Viteri y Montesdeoca y Secretario no concurriendo el delegado Santana.

Se da cuenta de varias ofertas hechas por distintas Casas de Bahía y Manta para proveer de cemento destinado para el trabajo de pavimentación de esta ciudad. Como la Casa Tagua Italiana de Manta ofreciera mayores ventajas, se resuelve pedir por su conducto 100 barricas de cemento, que deberán estar en Manta a fines de marzo próximo.

Previa lectura es aprueba la minuta del contrato que deberá celebrarse con el doctor Néstor E. Ledesma para la previsión de piedras destinadas a los mismos trabajos de pavimento de esta ciudad, en las condiciones de la licitación publicada por la prensa.

Se da cuenta de un oficio dirigido, por el Presidente del Consejo de este cantón que trae inscrito otro del Comisario Municipal, relativo a insinuar la conveniencia de que se gestione la continuación de los trabajos de pavimentación del puerto «Colón» a fin de facilitar el acceso al río. Además, hace la indicación de que se mande a destapar el filtro de la alcantarilla localizada en la calle Morales (lado sur) y que se

Ideal.

A la bella y dulce poetisa, señorita
LUZ ELISA BORJA MARTINEZ

En el inmenso piélago de sombras
por donde triste y desolado cruzo,
de mi ideal arcángel la viviente
encarnación soñada, ávido busco;

i en mi ferviente anhelo, en mi incesante
fiebre de amor, en vano, en vano al mundo,
enfermo el corazón, sin luz, desierto,
por ella, mi ángel, mi deidad, pregunto.

I yo su imagen divinal grabada
llevo en el alma, i cuidadoso oculto
las cifras de su nombre idolatrado,
escrito de mi pecho en lo profundo;

i en el febril delirio de mi mente,
enloquecido de pasión, la escucho,
i al eco de su voz, toda armonía,
mi pobre corazón ya moribundo,

a nuevo sér despierta, i con el llanto
de inefable emoción los ojos húmedos,
en mis sueños contemplo la adorada,
la hermosa realidad que ansioso busco

I que, rival de mi pasión, impío,
absorto en su belleza, al Hado plugo,
negarme inexorable, en sus designios
insensible al dolor, al infortunio!.....

¡Ail! Yo naí para soñar con dichas
i anhelos imposibles, de otro mundo,
por su bondad eterna e inconfundible,
distinto al que hoy desventurado cruzo.

I adoro la visión de mis ensueños,
mi «zarza ardiente», mi lucero fúgido,
mi bello talismán, mi paraíso,
en este mar de sombras donde lucho!

Más, sollozando, el corazón me dice,
en su lenguaje misterioso, mudo,
que aquí abajo, en la SOMBRA, no se encuentra,
sino arriba, en la LUZ, lo que yo busco!.....

J. HELIODORO ARBOLEDA ZABALETA.

baje el nivel de la boca a fin de pecto a la segunda parte de la pr-
que las aguas q' vienen de la colina lición se autoriza al delegado
de «El Cimarrón» no se desborden doctor Cevallos para que de acuer-
y ocasionen peligro para el vecin- do con el sobrestante Martínez
dario. ordene los trabajos convenientes.

Se resuelve contestar que en Se accede a la solicitud del Cuer-
cuanto al arreglo del puerto, la po de Bomberos, di poniéndose la
fuerza del invierno impide por construcción de cemento de la ca-
ahora iniciar todo trabajo; y res- pa del algibe situado frente all

Cuartel General y reparación de otro ubicado en la calle Ricour—te.

Se insiste en la orden expedida en favor del contratista Pomerio Palma para que se le entregue la suma de \$1.000.

Considerada la insistencia que hace el señor José Sixto Robles de la excusa para no aceptar el cargo de Tesorero de la Corporación, se lo acepta y se aplaza el nombramiento hasta las próximas sesiones ordinarias.

Como el delegado doctor Rivas hiciera presente que el Concejo de Montecristi no ha dispuesto la limpieza del algibe de Manta, se dispuso confiar al señor Jefe del Cuerpo de Bomberos de dicho puerto, suplicándole que con los elementos de que dispone ordene el aseo de dicho algibe a fin de aprovechar las aguas de la presente estación.

Se declararon clausuradas las presentes sesiones ordinarias.

El Tercero en Discordia

||CUENTO||

Por Pierre Milie

—Es insuportable—contestó la hija— ¡Perfectamente insuportable! ¡Tenemos escenas.....qué clase de escenas!

—Es un poco impulsivo, pero es encantador,— insistió la madre.

—Si, deseo entablar un divorcio—prosiguió Thérèse con determinación.—No hay reconciliación posible. Todo lo contrario. Ya hemos convenido en entablar el juicio. El caso está siguiendo su curso.

—Tanto peor,—indicó Mme. de Marconne.

—Quería decir que debiera estar siguiendo su curso Pero...

Thérèse prorrumpió súbitamente en lágrimas.

—Madre, madre, usted es la única persona que puede sacarme de la dificultad. Considere que el proceso ha sido detenido. Mi abogado dice.....ambos, nuestros dos abogados dicen que la corte nunca permitiera un divorcio bajo las circunstancias actuales. El artículo 236...

—¿Qué dice el artículo 236?

—Me recibido, de acuerdo con el artículo 236, una orden para vivir en domicilio separado. Eso es indispensable, usted comprende. Hasta que no tenga domicilio separado, la corte puede, y aun debe, considerar la posibilidad de reconciliación entre marido y esposa. Eso es natural.

—¿Y bien?

—Me ha sido imposible conseguir un lugar donde vivir,—dijo Thérèse estallando de nuevo en lágrimas.

—No hay un solo departamento vacante en París. Continúo viviendo con Emilio; no puedo hacer otra cosa. ¡Esto es atroz! Parece mos dos gatos en un misma canasta. Nunca hemos estado más mal, y no obstante la corte rehúsa concedernos el divorcio.

—¿Entonces tú deseas vivir aquí?—le preguntó Mme. de Marconne.—¿Deseas que te reciba aquí?

—¿Vivir yo en Lille?—gritó Thérèse horrorizada.

En primer lugar, mi presencia en París es indispensable para que el curso del divorcio prosiga,—agregó ruborizándose un poco.

Mme. Marconne adivinó fácilmente que Thérèse tenía otras razones para permanecer en París. Sus ojos se nublaron.

—¿Entonces qué?—preguntó.

—Deseo rogarle, mamá, que vaya a París y viva con nosotros. Nuestras abogadas dicen que el único ca-

mino para vencer la dificultad es que la madre viva con la hija en el mismo domicilio. Eso podría ser un recurso para probar que no hay reconciliación posible. Su testimonio sería suficiente. Parece que la jurisprudencia es muy técnica..... ¡Madre, madre le ruego que vaya!

Mme. de Marconne reflexionó uno de dos minutos. ¿Quién diría por qué sus ojos se iluminaron de nuevo y por qué lanzó a hurtadillas una mirada sobre sí misma en el espejo?

—Tendré mucho gusto, mi querida, en reunirme con ustedes,—respondió.—Puedes regresar tan pronto como desees. Yo llegaré allí dentro de una semana.

(Continuará)

Aviso

Barricas vacías de cemento, a cincuenta centavos, se vende en la Junta de Obras Públicas.

CRONICA

SOCIAL

Ayer siguió viaje a Manta, para tomar de allí el vapor de la cámara que la conducirá a Guayaquil, la niña Luz M^o Carvallo L. que va a ingresar a un colegio de esa metrópoli.

A la estación del ferrocarril fueron a despedirla numerosas personas, entre las que pudimos notar a sus condiscípulas. A Manta fué acompañándola su señor padre doctor Alejandro Carvallo y unos de sus hermanitos.

Fábrica Nacional de Vinos

AVISAMOS a los que deseen comprar vinos exquisitos de naranjas superiores a todos los nacionales conocidos hasta ahora, alcanzando a rivalizar con los extranjeros de las mejores marcas, que hemos establecido en esta ciudad una fábrica, con un licorista especial, obteniendo el comprador grandes ventajas.

Los precios son los siguientes:

Un barril de vino Oporto, Málaga o Angélica, con envase, \$1.42.00.

Si los envases fueran devueltos a los quince días de efectuada la venta se descontarán \$1.6.00, y a los que remitan envases, se les venderá a \$1.36.00 el barril.

Vinos envasados en botellas, \$1.10.00 docena.

Se atienden pedidos de toda la provincia, siempre que vengan acompañados del valor equivalente.

Diríjase usted a sus atentos y Sa. Sa.

J. PATREL y Hno.

Bahía de Caráquez.

Deseamos a la niña Luz María un viaje sin contratiempos.

—Hemos tenido el agrado de saludar al señor Facundo G. Viteri, Director de la Escuela de Niños de Manta, que se encuentra en esta ciudad.

—Para Manta, señor Pedro Ello Cevallos, Capitán de ese puerto.

DEFUNCIONES

El día de antier dejó de existir una niña hija de don Manuel Román, honrado comerciante de esta plaza.

—También falleció una niña, hija del doctor Francisco Salazar, de pocos días de nacida.

A sus afligidos deudos damos nuestro sentido pésame.

NOS ESCRIBEN

DE BELLAVISTA

El año de 1916, el Concejo Cantonal de Jipijapa compró por la suma de quinientos sucres, inclusive una calle que conduzca al río, una casa al señor Juan Bautista Moreira R., pero es el caso que la calle niégase ahora Moreira a entregarla, sin que se sepa la causa para tal determinación, que perjudica los intereses del Municipio y en especial los beneficios que pudiera reportarle a esta población el cumplimiento del contrato.

A la misma época, si no recordamos mal, puede referirse el pago que hizo el mismo Concejo de una suma de dinero a los señores Segundo Silvestre de Mera y Manuel Salomón Castro para que cercaran el Camal, reficcionaran la plaza de abastos o hicieran cuatro mezones en la misma, sin que hasta el día de hoy se vean esas mejoras. ¿No habrá quien haga cumplir esos contratos?

El Celador del Rastro en ésta obliga a los especuladores en ganado menor que en lugar de obtener la licencia que ordena la disposición municipal, se le pague veinte centavos, y asunto concluido.

Ultimamente ha sido nombrado Comisario Municipal de ésta don Silvestre de Mera, [y el contrato pendiente?]; pero como este caballero reside a una legua de

¿QUIERE ECONOMIZAR DINERO?

Diríjase a nuestro Depósito de Cerveza en Manta, en él encontrará a precios sumamente cómodos y con descuento proporcional a su compra, los artículos siguientes:

**Papas
Arroz**

**Cebolla
Kerosine**

**Asúcar
Gasolina**

p. p. Ecuador Breweries Co

Celio E. Ripalda.

Representante.

NOTA.—Toda orden se atenderá con fondos a la mano.

Agricultores!

AVISO a mis clientes y en general a todos los agricultores de la Provincia, estoy repartiendo gratis semillas de algodón de calidad escogida. Pueden ocurrir a mi oficina en Manta, o donde el señor Jorge Paz en Santa Ana.

Aquiles Paz.

Giros sobre Guayaquil

El Banco Comercial y Agrícola vende Cheques sobre Guayaquil, en cualquiera de sus oficinas de esta provincia, por cualquier suma, con los timbres de ley y a la par.

Oficinas: Bahía, Manta, Portoviejo y Chone.

1-m.

distancia de la población, hasta la hora que escribimos estas líneas no se le conoce en la cabecera de la parroquia, tal vez porque no le dan tiempo las ocupaciones agrícolas que ahora deben absorberle el tiempo.

La plaza de esta población está convertida en una selva y en derribarla podría iniciar sus labores el nuevo Comisario Municipal.

ZINC, ZINC!

En la Dirección de Estudios se vende 90 hojas de zinc para cubierta, con el peso de 24 libras cada una, y cinco hojas de canalón que pesan 45 libras.

Este zinc fue del antiguo edificio escolar de Charapotó, y su producto se empleará en útiles de la misma Escuela.

Precios y más informes dará EL SECRETARIO DE LA DIRECCION DE ESTUDIOS.

Fulgores de la Justicia en un Pueblo chupado por vampiros

El señor Gobernador exalta a la Excm. Corte Superior. —Declaraciones unánimes y copias fehacientes de partidas de egreso en el libro de caja y de libramientos por supuestos gastos hechos por un Concejo en imaginarias obras públicas.—Los ladrones en la picota, y la expectación pública pendiente de la propiedad del Tribunal Superior de Manabí.

En la parroquia de Sucre a dos de Diciembre de mil novecientos veintiuno, a las dos y media de la tarde, el señor Ubaldo Gutiérrez, Alcalde Segundo Cantonal por ante el infrascrito Escribano Público juramentó legalmente legalmente al testigo co-

ñor Leopoldo Ortega previa explicación de las penas del perjurio y de su obligación de decir verdad en todo lo que supiere y fuere preguntado; y examinado que fué de acuerdo con el auto cabeza de proceso, denuncia de «El Radical» que preceden, dijo: Que no con ce mejoras hechas a la plaza de abastos y casa municipal de ésta, en las que haya intervenido como contratista Vicente Pibague, que es un pobre hombre que no puede entrar en las negociaciones que se investigan y en las que aparecen invertidos mil quinientos sucos. Que no conoce a otro que se llame José Vicente Pibague; que así mismo en esta población no hay ningún servicio público ni siquiera el de alumbrado. En lo expuesto se firmó y ratificó el declarante previa lectura, expresando ser ecuatoriano, mayor de edad, casado, de este domicilio, agricultor y comerciante y firmó con el señor Juez por ante el infrascripto. Escribano que da fé.—Ubaldo Gutiérrez.—Leopoldo Ortega.—Gabriel Villagómez V.

(Continuará)

Ganancia segura

DESEA Ud. un buen negocio? Compre Ud. los impuestos al juego que corresponden a la Universidad de Guayaquil, en el Cantón Santa Ana, al sub-Rematista José Jacinto Vera, en Calderón; o enténdase con el señor Juan S. Briones, en la ciudad de Portoviejo, al respecto.

Calderón, Marzo 1° de 1922.

HOTEL WASHINGTON

El preferido de la mayoría de los viajeros.

Una de las razones de esa preferencia, consiste en que es un hotel completo, seguro, higiénico y sumamente cómodo; también existen otras razones que se refieren a la previsión y cortesía en el servicio.

Calle «Sucre»—Jipijapa.

Propietario,

JOSE TEOFILO MATUTE.

COMPRO semillas de piñón, que es muy fácil recogerlas.—Marcos Delgado.

Portoviejo—Plaza de Armas.

Cuide Ud. su salud

LA mayor parte de las enfermedades que se contraen son causadas por las malas aguas que se beben.

FILTROS «LETE»

El Filtro «LETE» de construcción completamente italiana es indudablemente el mejor y más práctico de los tipos actualmente en uso. Mediante el Filtro «LETE» se puede conseguir en cualquier localidad agua bacteriológicamente pura. El funcionamiento del Filtro «LETE» es de los más sencillos y de manutención muy fácil; se construye en varios tipos conforme las exigencias de sus aplicaciones.

El Cilindro - Filtro «LETE» se compone de tierra de infusorias la que constituye una masa porosa. El agua pasando por la masa pavorosa desde el exterior hacia el interior, deja depositadas a la superficie las impurezas y los bacterios.

La limpieza de los cilindros es muy fácil: se sacan del filtro y con un cepillo o con una pequeña esponja vegetal (Loofah) se quita toda impureza depositada exteriormente.

No espere a mañana. Compre Ud. un filtro hoy y ahorrará así su dinero porque no lo gastará en botica.

LA CASA TAGUA ITALIANA—JUAN ZANCHI—MANTA tiene surtido de estos filtros, para uso de familias, viajeros, hoteles, colegios, etc. etc.

Quien no usa filtros es enemigo de su salud.

Dr. Marcos A. Dueñas

MEDICO—CIRUJANO

Establecido en esta ciudad, ofrece sus servicios profesionales. Consultorio: calle «Olmedo» casa de los herederos de don Feo. Serafin Vélez

Está en venta el N° 2 correspondiente al mes de Febrero. Suscripción por año \$1. 9.00 Número suelto 1.00 Pida Ud. hoy mismo una suscripción. Diríjase al suscrito, ARTURO LOOR SANTOS.

Aviso

De acuerdo con la resolución expedida por la Junta de Hacienda, en sesión celebrada el 18 de Febrero, se convoca licitadores por el término de 15 días, para que los interesados efectúen el servicio de transporte de la valija del correo desde esta ciudad a Bahía de Caráquez, con escala en las oficinas de Rocafuerte y Charapotó. Las propuestas deben ser consignadas en Secretaría.

Portoviejo, a 21 de febrero de 1922.

El Secretario de la Gobernación
A. ASTUDILLO M.

Alerta a mis deudores

Hago presente a los comensales y deudores a mi restaurant «La Palma» que si en el plazo de 30 días no abonan sus correspondientes mensualidades, desde esta fecha serán publicados sus nombres y a más de ser ejecutados ante la autoridad correspondiente.

El propietario,

MARIANO GUILLEN.

Hotel

«Gran Montalvo»

En este Hotel que no acepta competencia, tenemos piezas ventiladas, bien amobladas y un buen salón para comedor, comida buena, abundante y variada, licores finos importados directamente, bebidas heladas que no faltan, conservas finas y para el momento, cremas francesas, jugos de uva y manzanas.

El Propietario,

E. NAVAS PORTUGAL.

Modas y Pasatiempos

Revista ilustrada, recreativa y guía para la hechura de trajes de moda, ropa blanca y labores manuales con sus respectivas hojas de patrones.

Modas para señoras, modas infantiles.